やる気応援奨学

印 で問題持つ子どもに触れ める姿勢と環境が大 切 る

法学部法律学科三年 飯島 章太(千葉県立柏中央高校



はじめに

経験が伝われば何よりの幸せです。 はありますが、少しでもあの時の く思っております。稚拙な文章で えすることが出来て、大変うれし このような形で経験を皆様にお伝 日々は今でも忘れることが出来ず ンドへ行ってきました。ここでの 三月二三日までの約四〇日間、イ より、二〇一四年二月一三日から 研修部門・英語分野)」の御支援に の「やる気応援奨学金(海外語学 私はこの度、二〇一三年度後期

インドに決めた理由

ね」や「危なくないの?」「何か着 ます。 「何でインドなの?」と尋ねられ インドへ留学する人は決まって 私も、「におってきそうだ

> たのだと思います。 りもわくわくな気持ちが大きかっ ドを留学先に決めたのは、不安よ さんありましたが、それでもイン は私もありましたし、不安もたく が違うのがインドというイメージ だきました。もちろん、何もかも など、色々な方からお言葉をいた てるもん全部剥がされそうだね

な活動をされているチャイルドラ た。そして、インドにもユニーク 見て、非常に関心を抱いていまし 姿勢や人がつながっていく様子を いただいています。そこでのボラ ャイルドライン」にかかわらせて いていく団体である「せたがやチ が自分で問題解決出来るように導 子どもからの電話を受け、 ンティアを通して、電話を受ける 私は大学二年の夏から、 、子ども 無料で

> と思い留学を決めました。 どもを受け止める姿勢を学びたい ひ「日本と全く違う」インドで子

インがあるということを知り、

ぜ

活動内容

験についてお伝えします。 India Foundation(CIF)での経 を運営するNGO)と②Childline OSCO(子どもの一時保護施設 こからは主にインドで訪れた①B を保護支援しています。そこでこ ためさまざまな団体が子どもたち ざまな問題を抱えています。この 争など子どもたちにかかわるさま トチルドレン、性的虐待や受験競 インドは、児童労働、ストリー

ボランティアのきっかけ

当初は、 インドで子どもにかか

> びそのおじいさんとおじさんを見 と再度質問してみましたが、何か だ」と彼は言いました。「なぜ?」 もたちを呼んでいたので、その理 来てはならない」と言われてしま ませんでした。その思いが生まれ 意などはしていませんでした。 いってしまいました。しかし、再 言葉を発した後、そのまま歩いて 由を聞くと、「警察が呼んでいるん んが来て、「こっちこっち」と子ど いました。別の日にも、おじいさ た子どもたちを集め、彼らの頭を 公園にいたおじさんが、遊んでい 近所の子どもたちとサッカーをし したある事件がきっかけでした。 たのは、近所の子どもたちと経験 わるボランティアは全く考えてい た時には、ほかの子どもたちに注 グーの手で殴り始めました。私 て遊んでいました。そんなある日 「この場所は汚い。君はここには 「なぜ殴っているのか」と聞くと インドでの最初の一週間、私は が

そんな中、

が強くなりました。
い場所なんだよ」と教えてくれまいたい」と、子どもたちとかかわるの子どもたちのことをもっと知りの子どもたちのことをもっと知りの子がもながないがあるとなりました。

活動を通して感じたこと

BOSCOは、バンガロール市 BOSCOは、バンガロール市 内に七つの拠点を置き、危機的な 大キューに向かい、一時的に保護 スキューに向かい、一時的に保護 スキューに向かい、一時的に保護 たちとゲームやダンスやサッカー たちとゲームやダンスやサッカー などをすることだったので、あま などをすることだったので、あま かも知れませんが、ここでの三週 かも知れませんが、ここでのことを教え てくれました。

子どもを信じること

中学生でした。彼らは初日から私は、ほとんどが遊び盛りの小学生一緒に遊んでくれた子どもたち



に "Dance! Dance!"と迫り、最初に "Dance! Dance!"と追り、最初的ないように見えました。

ですが、時々子どもたちの様子ですった後に、声を押し殺して泣なく殴り合い、時間が夕方頃にななく殴り合い、時間が夕方頃にない。このドアを開けて」「俺には家が「このドアを開けて」「俺には家が「さかんだ。帰りたい」と訴えてくる子もいます。また、急に無言くる子もいます。

させられました。と考えがら暮らしているんだな、と考えがら暮らしているんだな、と考えいているがななを抱えないている子もいました。その時改いている子もいました。その時改

それでも彼らは、自分の不安をかようとします。
けんかがあれば、ほかの子どす。
けんかがあれば、ほかの子どすが間に入り、誰かが泣いている

になってくれたらこれ以上うれし そのことが彼らにとっても、「珍し 彼らとの思い出を作っただけです。 るべく多くの子どもたちと遊び、 来たのは、一期一会を大切に、 付いただけでした。だから私が出 結局何も出来ないという自分に気 ことは何だろうかと考えましたが、 のだろうと、その時気付きました。 かかわる人みんなに言えることな とが大切」。このことは、子どもに じてその声を聴くことに徹するこ 持っている。だから、子どもを信 たちは自分で問題を解決する力を 無理に助言をしなくても、子ども とを思い返していました。「大人が 私はチャイルドラインで学んだこ い」日本人と遊んだという思い出 そこで、今自分が彼らに出来る そんな子どもたちを見ている間

いことはないです。

CIFでの活動

四週間バンガロールで過ごした で、ムンバイという都市に向かい後、ムンバイという都市に向かい りを楽しんだ後、CIFというN GOの本社を訪問しました。 そこではスタッフの方が私のために、五日間の濃密なプランを作めに、五日間の濃密なプランを作めに、カーで過ごした

そこではスタッフの方が私のために、五日間の濃密なプランを作めに、五日間の濃密なプランを作ールセンターへの訪問、小学校での性的暴力に関する授業の見学など多くの経験をさせていただきまとた。ここではその中でも、子どもの声を聴く姿勢に関する部分を取り上げたいと思います。

CIFと日本の相違点と共通点

人口一二億人の三九%を占めているインドの子どもたちは、多くいるインドの子どもたちは、多くの問題を抱えており、緊急に救助が求められることも少なくありまもの電話が掛けられ、そのため電話の迅速な処理が求められています。そこで目を引いたのは、ITで電話の処理をしていたことでして電話の処理をしていたことでした。

というのも、日本では、通話時

していたからです。
つと受け止めていくことを大切にら、その中で彼らの悩みをぽつぽら、その中で彼らの悩みをぽつぽいとがなく、何げない会話を交わしなが

重要であるのだなと改めて気付き、おのように比較して、緊急性のおの、心の中でもやもやがたまり潜在的に緊急性を持ったがたまり潜在的に緊急性を持ったがたまり潜在的に緊急性を持ったがたまりがあるのだなと改めて気付き、

こうして国によって電話が果たす 役割というものが違うのだなと気 付くことが出来ました。 一方共通するものにも気付きま した。CIFのコールセンター長 した。CIFのコールセンター長 でち電話でも、無言電話でも、彼 ずら電話でも、無言電話でも、彼 がらはそれでレスキューが必要だと らはそれでレスキューが必要だと いうサインを示しているかも知れ ないのです」という言葉がありま

語られています。長年日本のチャイルドラインにかかわっている方も「電話は、いたずら電話とか、標言電話が多いから、結構疲れるよ。でも、そういった電話を受けることもチャイルドラインの大事な仕事。子どもはそういった電話をすることで、力で問題を解決することで、もあるかも知れないんだから」とおっしゃっていました。

をすくい取るという姿勢子どもたちの本当の思いであっても、その声からどんな子どもたちの声

葉から気付かされました。て大切なのだろうと、お二人の言は、子どもとかかわる人に共通し

インドでの最終日

CIFのスタッフの方は、色々な活動や施設の案内のほか、食事な活動や施設の案内のほか、食事など、私に厚い「おもてなし」をなど、私に厚い「おもてなし」をなど、私に厚い「おもてなし」をもっしゃいましたが、私は何もとおっしゃいましたが、私は何もとおっしゃいました。

した。このような姿勢は日本でも

そんな中、最終日の帰りの車で、私はふとこんなことを話しました。「実は一昨日、スタッフの方とお話をした際にこんなことを言ってくださいました。『私たちの活動すですよ。こうやって君を色々な場所へ連れていって、私たちを知ってもらうことも子どもを守る環境作りにつながっていくんです』と作りにつながっていくんです』と……」。

てCIFの厚いおもてなし……色ー、BOSCOでの出会い、そし実感し、近所の子とやったサッカ実のようにな」と「ああ、これで最後なんだな」とこうして話をしていくうちに、

た。
Nishitは最後に私にこう言いました。そんな様子を見たスタッフのって、次の言葉が出ないでいましって、次の言葉が出ないでいましって、次の言葉が出ないのいまし

れるなら、その国は安全な国だ」「もし子どもが安全に生活を送

おわりに

実現出来ませんでした。こうしてインドでは数えきれないほどの経験をすることが出来まいほどの経験をすることが出来まいほどの経験をすることが出来まいほどの経験をすることが出来まいほどの経験をすることが出来まいほどの経験をすることが出来まいほどの経験をすることが出来まいる。

もちろん、良いことばかりではなく、財布を落とし、だまされ、なく、財布を落とし、だまされ、なめたこの経験が私の人生の基盤合めたこの経験が私の人生の基盤になったことは確かです。これらになったことは確かです。これらになったことは確かです。これらたなが遠い夢に、少しでも近付けたるか遠い夢に、少しでも近付けたるか遠い夢に、かしてもがして、私の家庭裁判所の調査官になるというはというはいます。本当に、ありがとうございます。本当に、ありがとうございます。本当に、ありがとうございます。本当に、ありがとうございます。本当に、ありがとうございない。